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Zusammenfassung.

        

          
Ziel: Qualitative Analyse der Morphologie und Ursache von Artefakten bei der virtuellen endoskopischen Visualisierung von Spiral-CT-Daten. Material und Methoden: Eine gerade Plexiglasröhre mit einem Durchmesser von 20 mm wurde in drei unterschiedlichen Positionen mit 10 Spiral-CT Protokollen untersucht, die sich in Tischvorschub, Rekonstruktionsinkrement, Kernel und Hintergrundrauschen unterschieden (Tomoscan AVE, Philips). Die resultierenden 30 Datensätze wurden auf einer medizinischen Bildverarbeitungsworkstation in Form einer virtuellen Endoskopie (VE) mit 10 unterschiedlichen Visualisierungsprotokollen dargestellt (Easy Vision 4.2, Philips). Zur Unterscheidung von Scan- und Visualisierungsartefakten wurde ein rechnergeneriertes Röhrenmodell herangezogen. Ergebnisse: Bei der Auswertung der 300 VE-Darstellungen wurden 5 unterschiedliche Artefaktarten differenziert. Spiralförmige Artefakte und kabbelwellenförmige Unebenheiten in der visualisierten Lumenoberfläche variierten mit den gewählten Scanparametern und waren somit der Datenakquisition zuzurechnen. Eine zu kleine Bildmatrix bei der Objektvisualisierung erzeugte Moiré Artefakte. Bei der Wahl eines großen Blickwinkels führten Verzerrungen zu einer Fehleinschätzung der Orientierung und der anatomischen Proportionen. Diese Artefakte waren somit ausschließlich der speziellen Visualisierungsmethode zuzurechnen. Das Auftreten von Pseudoforamina in der Röhrenwand hing sowohl von den gewählten Scan- als auch von den Visualisierungsparametern ab. Schlussfolgerung: Die Kenntnis der bei der virtuellen CT-Endoskopie auftretenden Artefaktarten und der zugrundeliegenden Ursachen ist die Voraussetzung zur Interpretation und indikationsbezogenen Optimierung dieser Visualisierungsform.


      
        
Analysis of Artifacts Found in Endographic Visualization of Spiral CT Scans.

        

          
Purpose: Analysis of patterns and causes of artifacts found in endographic visualization of spiral CT data. Materials and methods: A straight perspex tube with a diameter of 20 mm was scanned in three different positions with ten scan protocols of varying table feed, increment, kernel, and    signal to noise ratio (Tomoscan AVE, Philips). The resulting 30 CT datasets were visualized as a virtual endoscopy (VE) with ten different visualization protocols (Easy Vision 4.2, Philips) of varying threshold, resolution, and perspective angle. 300 VE datasets were analyzed by two radiologists and compared with the visualization of a software-generated tube in order to differentiate scanning and software artifacts. Results: Five different classes of artifacts have been identified. Two of them result from the scanning process and two from the specific visualization method. Spiral patterns and the unevenness of the tube wall vary with the scanning parameter. Moiré-like patterns are caused by the VE software and depend on the visualization matrix. A high perspective angle distorts the size and form of the tube and makes it difficult for the observer to locate his position within the tube. The appearance of pseudoforamina depends on both the scanning and the visualization parameters. Conclusion: The knowledge of the patterns and potential causes of artifacts in endographic visualization of spiral CT scans are the basis for interpretation and optimization of this visualization method.
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